

DÍA NACIONAL DE LA NIÑA

11 DE OCTUBRE 2018



NIÑAS CON IGUALDAD

Las niñas pueden y van a liderar el cambio, pero necesitan aliados. Este Día Internacional de la Niña, ¿te unirás al llamado por la igualdad? Hagamos que este sea el año en el que el mundo realmente se despierte al poder de las niñas. Muestre su apoyo uniéndose a nosotros para unirse a la lucha por #GirlsGetEqual #NiñasConIgualdad

MOTIVACIÓN

Únase a la campaña por un mundo nuevo, donde cada niña y mujer joven elija cómo vivir su vida, donde pueda ocupar un lugar en las mesas de toma de decisiones, donde lidere, viva y ame sin temor o discriminación. Apoye el acceso de las niñas y mujeres jóvenes a posiciones de poder y liderazgo en todas partes, de tal manera que puedan participar en todas las decisiones que afectan sus vidas y su futuro.

Haga el compromiso. Agregue su voz. Actúe. Es el momento. #NiñasconIgualdad. Defienda el derecho de las niñas y mujeres jóvenes a hablar sin la amenaza de la violencia o el acoso, para que puedan ser libres y estar seguras en el hogar, en las calles, en el trabajo y en la escuela, y que puedan alzar sus voces por el cambio.



ANTECEDENTES

El 19 de diciembre de 2011, la Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó la Resolución 66/170 en la que declaraba el 11 de octubre como el Día Internacional de la Niña, para reconocer los derechos de las niñas y los desafíos que confrontan las niñas de todo el mundo. La Asamblea a través de esta resolución invita a todos los Estados miembros, las organizaciones competentes del sistema de las Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales, así como a la sociedad civil, a conmemorar el Día Internacional de la Niña y crear conciencia sobre la situación de las niñas en todo el mundo.

Con la conmemoración de este día, Naciones Unidas quiere poner el énfasis en la especial situación de vulnerabilidad que sufren millones de niñas en todo el mundo. Plan International apoyó activamente la iniciativa de crear un día para las niñas en el calendario internacional.

En tal sentido, Plan International, para resaltar y mitigar las barreras que limitan el pleno desarrollo y cumplimiento de los derechos de las niñas y para promover el Día de la Niña lanza en el 2012 la campaña global “Por ser Niña”. Dicha campaña global hoy se ha convertido en un gran movimiento, que promueve la igualdad y los derechos de las niñas, adolescentes y jóvenes.



¿POR QUÉ UN DÍA NACIONAL DE LA NIÑA?

Los días conmemorativos internacionales y nacionales atraen la atención internacional a una problemática, e inspiran un llamado a la acción. También sirven para la movilización social, eso es reunir activistas, académicos, investigadores, políticos, líderes empresariales y organizaciones de la comunidad hacia una causa común. Los días conmemorativos dan la oportunidad, no sólo para celebrar los logros alcanzados y los avances logrados, sino también para tener un entendimiento de lo que queda por hacer, motivar a la movilización, reunir activistas, académicos, investigadores, políticos, líderes empresariales y organizaciones de la comunidad hacia una causa común.

República Dominicana, ya tiene en su calendario como fecha importante la celebración del Día Nacional de la Niña. El 11 de octubre del 2017, el Presidente Danilo Medida, decretó el 11 de octubre como **Día Nacional de la Niña**. Esta designación, además de un acto de voluntad y compromiso presidencial, fue el resultado de unas series de acciones de incidencia de Plan International República Dominicana y otras organizaciones, con la participación activa de niñas, adolescentes y jóvenes de comunidades del interior del país y del Distrito Nacional.

DE LA CAMPAÑA POR SER NIÑA AL MOVIMIENTO NIÑAS CON IGUALDAD

Para la celebración del Día de la Niña de este año, el lema es “Niñas con Igualdad”. Algunas situaciones que nos invitan a reflexionar la situación de desigualdad que viven las niñas, adolescentes y jóvenes: La mayoría de las niñas no conocen sus derechos, de ahí la importancia de realizar campañas y acciones de movilización para que la población, en especial tomadores de decisiones reconozcan, respeten y no se vulneren los derechos de nuestras niñas, adolescentes y jóvenes.

Por ser Niña ha evolucionado hasta convertirse en una iniciativa nueva, incluso más poderosa, que es dirigida por los jóvenes y con visión de futuro. Con Niñas con Igualdad, no nos detendremos hasta que todas las niñas sean vistas, escuchadas y valoradas por igual.



¿CÓMO UNIRSE AL DÍA NACIONAL DE LA NIÑA APOYANDO UN GIRLSTAKEOVER?

Miles de niñas y adolescentes de todo el mundo se pondrán en la piel de los líderes de alto perfil de cara al 11 de octubre para exigir igualdad, libertad y poder para las niñas y las jóvenes. Más de 1000 #GirlsTakeover se llevarán a cabo en más de 70 países para conmemorar el Día Internacional de la Niña, y las niñas alzarán la voz contra la discriminación, el acoso y las desigualdades que las frena.

La acción global #GirlsTakeover se ha organizado como parte de la nueva y audaz campaña de Plan International que se lanzará el 10 de octubre y que pide una mayor inversión en el poder, el activismo y el liderazgo de las niñas. La campaña será la acción más grande del mundo dirigida por las mujeres para la igualdad de género. Los activistas juveniles de las comunidades de todo el mundo se movilizarán para sacudir décadas de lento progreso en materia de igualdad de género. Ellos confrontarán y abordarán los estereotipos que detienen a las niñas.

La campaña se lanzará en vivo en la **Cumbre Global de Niñas** que se celebrará en la capital europea de Bruselas en solidaridad con las niñas a nivel mundial. Las principales personalidades internacionales en las artes, los negocios, la política, los medios, la ciencia, la tecnología y el deporte se unirán a cientos de jóvenes activistas, incluidos jóvenes que desarrollaron la visión de la campaña, en la convocatoria de inversiones urgentes en el poder de las mujeres jóvenes y su liderazgo.

Le invitamos a que desde la empresa, institución u organización que dirige se una a la celebración del Día Nacional de la Niña, permitiendo que durante los primeros días del mes de octubre 2018 una niña o adolescente represente una posición de poder o liderazgo. Le invitamos a compartir la experiencia con fotografías o videos a través del hashtag #LasNiñasLideran

¿QUÉ SE PUEDE HACER DESDE EL SECTOR EDUCATIVO PARA LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA NIÑA?

1) En el acto de bandera hacer mención a la fecha y su importancia: señalar la situación y condición de las niñas, adolescentes y jóvenes de nuestro país.

2) Realizar una semana de activismo **del 8 al 12 de octubre** que sensibilice al estudiantado, sobre la necesidad de promover el trato igualitario entre las niñas, haciendo uso de múltiples técnicas como son: Dramatizaciones teatrales, talleres de pintura, preparación de mural que exprese la igualdad de las niñas, exposición fotográfica de niñas promoviendo la igualdad de trato y de condiciones, concurso de poesía haciendo alusión al tema. **“Niñas con igualdad”** y promover encuentros, charlas, conversatorios, con padres y madres de las escuelas y colegios para dar a conocer estas informaciones y reflexionar sobre las prácticas de crianzas que promuevan la igualdad de las niñas.